

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 27 de julio de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Concluye plazo para solicitar ingreso a preparatorias de la UAEM

Nacional: Ilegal, la aplicación de exámenes de ingreso a bachillerato, afirma organización civil

SALUD

Estatal: Persiste el desabasto parcial de medicinas en Morelos, aunque se está subsanando

Nacional: México se enfrenta a cambios climáticos: más sequía y calor

Internacional: Sueño con un mundo en el que no haya bebés seropositivos, dice niña nigeriana

ECONOMÍA

Estatal: Llega a 14.50 pesos precio de la tortilla en el estado

Nacional: Ventas al exterior bajan 0.5 por ciento

Internacional: La banca griega, afectada por fiebre de retirar dinero en junio

POLÍTICA

Estatal: Rinde gobierno de Cuernavaca emotivo homenaje al doctor Javier Castellanos

Nacional: #YoSoy132 convoca a luchar por la transformación del país

Internacional: Prepara el gobierno sirio fuerte ofensiva para recuperar Aleppo

EDUCACIÓN

Estatal:

Concluye plazo para solicitar ingreso a preparatorias de la UAEM

Hoy viernes es el último día para solicitar la preficha para participar en el concurso de selección de aspirantes de nuevo ingreso en segunda convocatoria al nivel medio superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Para este nuevo concurso de selección de aspirantes se ofrece un total de 348 espacios disponibles en las escuelas preparatorias Vespertina Dos con sede en Cuernavaca, la preparatoria comunitaria de la localidad de Tres Marías en el municipio de Huitzilac y en la preparatoria de Tlaltizapán. La segunda convocatoria señala como requisitos contar con estudios de Secundaria. Ingresar a la página web de la UAEM para realizar su registro. Imprimir la preficha, para luego cubrir el pago de la misma, la cual tiene un costo de 300 pesos. El último día para que el banco reciba el pago es este viernes 27 de julio a las 16:00 horas, sin excepción.

La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera).

Participan estudiantes de arquitectura en concursos académicos

En lo que va del año, la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha participado con sus estudiantes en diversos concursos de arquitectura, diseño y urbanismo, en los cuales se han obtenido menciones especiales y reconocimientos de participación, informó el director de esta unidad académica, Gerardo Gama Hernández. Explicó que la participación en concursos de docentes y estudiantes, forman parte de la política académica de fomento a la competitividad e inserción de los estudiantes en el contexto de los eventos nacionales convocados por organismos particulares y universidades del país.

La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera).

Marcharán estudiantes hoy contra el alza a la tarifa del transporte

El Frente Universitario de Estudiantes (FUCE) realizará este día una manifestación para defender las reformas a la ley de transporte con las que se beneficia a universitarios, personas con capacidades diferentes y adultos mayores con descuento del 50% en la tarifa. La convocatoria del FUCE se ha venido haciendo en el transcurso de la semana a la comunidad estudiantil de todos los niveles educativos preescolar, primarias, secundarias, preparatorias, universidades, tanto públicas como privadas, así como a adultos de la tercera edad y personas con capacidades diferentes, para que juntos se manifiesten en favor de la reforma del transporte público del Estado de Morelos con la cual serían beneficiados. Iván Edgar Domínguez, presidente del FUCE, delegación Morelos; y Jesús Barragán Ocampo, presidente de la coordinación juvenil de la defensa estudiantil del estado de Morelos, coincidieron en señalar que los estudiantes “no permitiremos una alza, es momento de que dejemos de tener miedo. Insistimos que se trata de un llamado apartidista y sin liderazgos. Es una acción que surge de muchas voces”.

La Unión de Morelos, p.24, (Salvador Rivera).

Nacional:

Ilegal, la aplicación de exámenes de ingreso a bachillerato, afirma organización civil

Al elevar a rango constitucional el derecho a la educación media superior, el gobierno se compromete a hacerla obligatoria, y es por ello que seguir aplicando exámenes de selección para ingresar al bachillerato es ilegal, advirtió el Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes). En conferencia de prensa, los integrantes de dicho colectivo subrayaron que a partir de este año las autoridades están obligadas a aumentar la matrícula de nivel preparatoria hasta llegar a la cobertura total en 2021. Los únicos requisitos para acceder al bachillerato, recordaron, son que el estudiante tenga la edad necesaria para ello y haya terminado la secundaria, con lo que se evitarán los privilegios de grupos, de sexos o de individuos. Por lo anterior, subrayó el Maes, “no pueden mantenerse requisitos o prácticas –como exámenes– que expresamente o en los hechos busquen establecer diferencias, preferencias o prioridades, o que sirvan para excluir a algunos por cualquier motivo”, como ocurre actualmente con los criterios que desfavorecen a egresados de escuelas públicas, hijos de familias pobres, indígenas o mujeres, entre otros grupos vulnerables.

La Jornada, p.44, (Fernando Camacho Servín).

El Universal, (Nurit Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/198758.html>.

Este año otorgará Inbec unas 37 mil becas en 180 instituciones privadas

Ante la creciente exclusión de estudiantes del nivel medio superior y superior en escuelas públicas, el Instituto Nacional de Becas (Inbec) ofrecerá este año unos 37 mil de esos apoyos para cursar estudios en 180 instituciones educativas privadas de alta calidad, ubicadas en la zona metropolitana de la ciudad de México, informó Juan Arturo Calva, responsable de comunicación de la institución. En rueda de prensa, para anunciar el Becatón, que se realizará en el Palacio de los Deportes del 3 al 5 de agosto próximo, Calva precisó que aun cuando las becas se entregan para todos los niveles educativos, desde preescolar hasta doctorado, el grueso de la demanda se concentra en los niveles medio y superior, con una proporción que va de siete por cada 10 becas que se otorgan. Esto, porque más de la mitad de los jóvenes que concluyen la secundaria se queda sin esperanza de ingresar al bachillerato en las escuelas públicas. Se estima que anualmente son rechazados de la educación media y superior entre 120 mil y 200 mil estudiantes, principalmente de escuelas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), del Instituto Politécnico Nacional (IPN), de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), entre otras. Para cursar licenciatura existen 400 mil espacios en universidades públicas y privadas; de ese total, 70 por ciento corresponde a públicas y el resto a privadas, indicó, por su parte, Manuel Llano Vázquez, de la Fundación Inbec, constituida este año con el propósito, entre otros, de otorgar becas al ciento por ciento para estudiantes de excelencia.

La Jornada, p.44, (Elizabeth Velasco C.).

Se unen México y Unión Europea para diseñar robots autónomos

En el Centro de Investigación en Cómputo (CIC) del IPN, el doctor Juan Humberto Sossa Azuela y su grupo de trabajo desarrollaron un conjunto de algoritmos para el análisis de imágenes y el reconocimiento de patrones que permiten a una máquina -un robot autónomo- resolver una tarea asignada, por ejemplo, localizar un objeto, llevarlo a un lugar asignado, avanzar hacia él y tomarlo. El proyecto formó parte de una red de investigación cuyo objetivo principal es el diseño de robots autónomos. En esta red participaron, de manera conjunta, dos universidades europeas, la Freie Universität Berlin, de Alemania, la Complutense de Madrid, España, y por parte de México la Universidad de Guadalajara, y el CIC del Instituto Politécnico Nacional. El doctor Sossa Azuela, coordinador del proyecto de investigación, explicó que una máquina-prototipo a partir de sensores de visión, audición, olfato y micrófonos, puede percibir con bastante precisión el medio ambiente que la rodea, tal y como lo hace una persona.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

SALUD

Estatal:

Persiste el desabasto parcial de medicinas en Morelos, aunque se está subsanando

A pesar de que persiste el desabasto parcial de medicamentos en todo el Sector Salud, como un problema no privativo de Morelos, en Unidades Médicas y Hospitales adscritas de la Secretaría de Salud, se cuenta con el cuadro básico de medicinas del Primer Nivel de Atención. Según el documento Sinopsis de Acciones Institucionales, Análisis de Prospectiva, Indicadores Para la Toma de Decisiones, elaborado por la Dirección General de Servicios de Salud y actualizado mensualmente, documento en poder de La Jornada Morelos, en el apartado Primer Nivel, se detalla cómo en 2006 el abasto de medicamentos, que era del 42 por ciento, pasó en el año en curso al 72 por ciento, es decir, creció cuantitativamente en 28 por ciento, surtido por el laboratorio Nacional de Drogas (NADRO). En el sector primer nivel de atención, la autoridad pondera logros como el de la construcción de 18 Unidades de Salud (Centros de Salud) de Primer Nivel de Atención (todas, obra nueva) y la acreditación del 100 por ciento de las Unidades de Primer Nivel (Centros de Salud), para otorgar los servicios médicos con calidad y calidez para los afiliados al Sistema de Protección Social en Salud (Seguro Popular), para pasar textualmente al asunto del abasto de medicamentos en clínicas y hospitales del sector: "mejora en el abasto de medicamentos, pasando del 42 por ciento 2006 al 72 por ciento durante el año en curso".

La Jornada Morelos, p.5, (Raúl Morales).

Asegura Sedagro salud en pollos

Morelos no recibirá ninguna de las 10 millones de vacunas que anunció el presidente Felipe Calderón Hinojosa que serán repartidas en diversos estados del país para combatir la gripe aviar, indicó el secretario de Desarrollo Agropecuario, Sergio Tovar Rodríguez, pues argumentó que la entidad no enfrenta una emergencia por esta enfermedad. El miércoles, el titular del Ejecutivo federal anunció que a partir de ayer comenzaría la aplicación de vacunas para inmunizar a pollos y gallinas de todo el país y con ello terminar con este brote. Al respecto, el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Tovar Rodríguez, indicó que debido a que Morelos no enfrenta una crisis como el Estado de Jalisco, no llegará ninguna dosis. De hecho las

vacunas estarán principalmente dirigidas a las zonas que presentan los brotes de influenza aviar; esperamos que cuando haya un mayor número de disponibilidad puedan llegar al estado, pero en este momento solamente están destinadas a las zonas que ya presentan brotes”, explicó.

Diario de Morelos, p.8, (Adriana Monje); **La Unión de Morelos**, p.26, (Sin firma) y **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Redacción).

Nacional:

México se enfrenta a cambios climáticos: más sequía y calor

México se ha convertido en un país más caluroso y seco. Alrededor de 65 por ciento de los municipios –de 373 evaluados– sufren durante el año de mayor sequía, reportó el índice de vulnerabilidad climática de las ciudades mexicanas. Estos casos se concentran en los estados de México, Veracruz, Oaxaca, Puebla y Colima, y son las zonas periféricas de las ciudades las que padecen más, indica. El documento, auspiciado por la embajada británica, fue presentado por Manuel Molano, director adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), y Richard Shackleton, primer secretario en temas de cambio climático y energía de la sede diplomática. Señala que la vulnerabilidad tiene más determinantes económicos y sociales que climáticos, es decir, una localidad mejor preparada y con mayores recursos puede hacer frente con más éxito a desastres naturales. Explica que la vulnerabilidad es la probabilidad de pérdida ante riesgos asociados a cambios en el clima, así como el impacto sobre los individuos y su capacidad para adaptarse. En el estudio se observó que el cambio del clima se consolidó en la mayoría de los municipios y se encontró que 66 por ciento son más cálidos y 34 por ciento más fríos.

La Jornada, p.46, (Angélica Enciso L.).

Osteoartritis, problema frecuente de salud: experta

A partir de los 35 años de edad las personas sufren desgaste de sus rodillas, problema que se acrecienta cuando hay sobrepeso u obesidad, si se cargan objetos pesados de forma rutinaria o se permanece inactivo largos periodos. Actualmente, la osteoartritis es uno de los 10 principales motivos de consulta en los servicios de salud y causa importante de discapacidad después de los 60 años, aseguró Cristina Magaña, ortopedista en el Hospital Magdalena de las Salinas del Instituto Mexicano del Seguro Social. La especialista encabezó un grupo de investigación para comprobar si el colágeno polimerizado tipo I es efectivo para detener la progresión de la enfermedad y mejorar la calidad de vida de los pacientes. Ayer aseguró que para las personas con desgaste avanzado de rodillas por falta de cartilago y líquido sinovial, la alternativa ha sido la cirugía para colocar una prótesis, procedimiento de alto costo y que se realiza en individuos mayores de 60 años. Para menores de esa edad o quienes por cuestiones de salud están imposibilitados de someterse a una operación quirúrgica, no había otras opciones hasta hace ocho años, cuando llegó al mercado mexicano la sustancia colágeno polimerizado tipo I (fibroquel es el nombre comercial) y más específicamente a partir de 2010, cuando el producto se incorporó al cuadro básico de las instituciones sanitarias.

La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez).

Mexicanos identifican nuevos genes que provocan el cáncer de mama

Investigadores del Instituto Nacional de Medicina Genómica (Inmegen) en colaboración con el Instituto Broad del MIT y Harvard de EU, identificaron tres nuevas piezas de un “rompecabezas genético” del cáncer de mama. La investigación, que forma parte de la Iniciativa Slim en Medicina Genómica, se centra en el hallazgo de dos genes y una “translocación” (fusión de dos genes) cuyas mutaciones provocan el desarrollo de esta enfermedad. De acuerdo con los especialistas, que presentaron los resultados en el “Simposio Internacional sobre Cáncer de Mama”, realizado en el Inmegen, esto abre nuevas posibilidades de desarrollar medicamentos y tratamientos específicos para contrarrestar la mutación de estos genes, que serán objeto de blancos terapéuticos de ahora en adelante. De acuerdo con Xavier Soberón, director del Inmegen, los resultados brindan piezas para armar un rompecabezas, del cual ya se permite hablar de aspectos de tratamiento y diagnóstico temprano de la enfermedad, principal causa de muertes entre las mexicanas, quienes además son propensas a desarrollarla a más temprana edad.

El Universal, (Isaac Torres Cruz),

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=678967.

Descubren cualidades antihipertensivas en proteína del amaranto

Científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), encabezado por Octavio Paredes López, busca prevenir o controlar los padecimientos cardíacos, renales y cerebrovasculares, principal causa de muerte entre la población mexicana, a partir del empleo de una proteína del amaranto. La amarantina, proteína identificada por este grupo científico, contiene péptidos funcionales antihipertensivos, los cuales bloquean una acción enzimática negativa que produce que la presión arterial se eleve, comentó Paredes López. De esa manera, dijo el Investigador Emérito del Cinvestav, se inhibe a la principal proteína de regulación de la presión arterial (angiotensina), lo que ayuda a bajar la presión. La amarantina es la proteína

vegetal más nutritiva de la naturaleza por su alto contenido de aminoácidos esenciales, y su plasticidad para ser modificada y enriquecida por ingeniería de proteínas. Paredes López, quien identificó, caracterizó y bautizó a la amarantina, proteína de reserva que contiene el amaranto, afirmó que por su calidad puede llegar a competir con los fármacos antihipertensivos que existen en el mercado, pero sin producir efectos secundarios. “Para llegar a este resultado, el experimento que realizamos en el laboratorio consistió en enriquecer de antihipertensivos a la amarantina, introducirla a un microorganismo, en este caso la *Escherichia coli*, para que este sobre expresara a la proteína, lo que permitió obtener mayores cantidades de amarantina en menor tiempo, facilitando su caracterización molecular y funcional, y su rediseño mediante ingeniería de proteínas”. En resumen, precisó el científico del Departamento de Biotecnología y Bioquímica del Cinvestav Irapuato, “demostramos que se puede producir en altos niveles amarantina soluble en una cepa bacteriana”. Sin embargo, el también ganador del Premio Nacional de Ciencias y Artes 1991 señaló que aún sin potenciar sus virtudes utilizando ingeniería de proteínas, la amarantina está de forma natural en el amaranto, y con el simple hecho de comerlo se puede generar bienestar al organismo, se tenga o no problemas de hipertensión.

La Crónica, (Bertha Sola. CINVESTAV),
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=676407.

Protocolo Alba protegerá a mujeres y niños: Poiré

El secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, firmó este jueves el Protocolo Alba con el gobernador César Duarte y el presidente municipal de Ciudad Juárez, Héctor Murguía, para proteger los derechos humanos de mujeres, adolescentes y niños. El protocolo implica que en cuanto se presente una denuncia por desaparición de un menor de edad o una mujer, las autoridades de los tres niveles de gobierno se coordinan con medios de comunicación y familiares para iniciar un proceso urgente de búsqueda, y cada instancia debe informar al resto en caso de obtener un resultado positivo. Poiré dijo que en Ciudad Juárez la violencia contra las mujeres se sigue registrando y por eso se busca combatirla con el Protocolo Alba, al que se le hicieron al menos seis cambios para mejorarlo. Indicó que la primera modificación fue que las búsquedas de mujeres, adolescentes y niños reportados como desaparecidos se dan de oficio, sin dilación; además, ahora se recibe la denuncia en una ventanilla única de la que ya existe oficina en (la capital de) Chihuahua y (en Ciudad) Juárez, y debe haber una en cada estado.

La Jornada, p.46, (Rubén Villalpando).

Internacional:

Sueño con un mundo en el que no haya bebés seropositivos, dice niña nigeriana

Ebube Sylvia Taylor apenas tiene 13 años, pero durante la inauguración de la conferencia mundial sobre el sida en Washington le robó el espectáculo incluso a la estrella de Hollywood Sharon Stone. Sueño con un mundo en el que no tenga que oír más que hay bebés seropositivos, afirma la niña en la sala llena hasta el último asiento. Y exijo a los gobernantes del mundo que también mantengan con vida a las madres. Ebube es un regalo de Dios, afirma su madre, Florence Ummunna Ignatius, nigeriana e infectada con el virus de inmunodeficiencia humana (VIH) hace años. Pero la mujer afrontó el problema a tiempo, tomó los medicamentos adecuados, y Ebube nació sin el virus

La Jornada, p.45, (DPA) y **El Universal**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=679037.

ECONOMÍA

Estatal:

Llega a 14.50 pesos precio de la tortilla en el estado

En Morelos la tortilla se ha convertido en un producto de lujo, puesto que el precio por kilo alcanza hasta los 14.50 pesos, ubicando a la entidad como el segundo lugar a nivel nacional con el precio más alto en este producto. Alejandra Jarillo Soto, delegada de la Secretaría de Economía en el estado, reconoció lo anterior y además apuntó que Morelos se ubica sólo por debajo de Baja California. No obstante este panorama, la funcionaria comentó que desde el gobierno federal se hacen esfuerzos para disminuir el precio de este producto fundamental en la dieta del mexicano.

El Caudillo de Morelos, p.3, (Magnolia Velazquez).

Nacional:

Ventas al exterior bajan 0.5%

Las exportaciones redujeron su ritmo en junio, destacando el menor avance de las ventas petroleras y de mercancías no petroleras distintas del sector automotriz. El Inegi informó que en junio las exportaciones de mercancías sumaron 30 mil 259 millones de dólares. Las exportaciones totales cayeron 0.5% anual, por una reducción de 27.8% en las exportaciones petroleras y de una alza de 5% en las no petroleras. El crecimiento de las exportaciones no petroleras se derivó de aumentos de 3.7% en las dirigidas al mercado de EU y de 9.9% de las canalizadas al resto del mundo. Las exportaciones de productos manufacturados registraron una alza de 4.4% a tasa anual en el sexto mes de 2012. En ese mes, los crecimientos anuales más importantes se observaron en las exportaciones de la industria química (6%), de productos de plástico (8.1%) y de productos de la industria automotriz (14%). El incremento en las exportaciones de estos últimos datos fue explicado por el resultado de alzas de 13.3% en las canalizadas a Estados Unidos y de 16.7% en las dirigidas a otros mercados del exterior.

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96590.html>

Aumenta la utilidad neta de Grupo Carso

La utilidad neta de Grupo Carso, de Carlos Slim, aumentó 82.3 por ciento en el segundo trimestre de 2012, al alcanzar mil 571 millones de pesos. En cambio, América Móvil, el gigante de telecomunicaciones del magnate, reportó un desplome en sus ganancias trimestrales por fuertes pérdidas cambiarias, aunque sus ventas subieron. Además, sumó más clientes móviles de lo esperado. Por su parte, los ingresos de Teléfonos de México disminuyeron 4.2 por ciento, al cerrar en 26 mil 467 millones de pesos, debido a las afectaciones en las tarifas de interconexión. De acuerdo con un informe financiero enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, Grupo Carso dijo que las ventas consolidadas entre abril y junio crecieron 10.2 por ciento, al cerrar el trimestre en nueve mil 205 millones de pesos.

La Jornada, p.29, (Notimex y Reuters).

Crece 5% el volumen de ventas de Gruma, reporta

Gruma dio a conocer el resultado de operación al cierre del segundo trimestre del año, durante el cual su volumen de ventas creció 5 por ciento con respecto a igual periodo del año anterior, con un total de mil 204 mil toneladas, debido a los aumentos logrados principalmente por Gruma Estados Unidos, Gruma México a través de Gimsa, y Molinera de México de 9, 5 y 10 por ciento, respectivamente. La empresa informó que sus ventas netas en el periodo de referencia aumentaron 21 por ciento con relación al mismo periodo de 2011, al situarse en 16 mil 304 millones de pesos, mientras el año anterior fueron de 13 mil 469 millones; en tanto, las ventas de las operaciones fuera de México constituyeron 66 por ciento de las ventas netas consolidadas. Además, la empresa mexicana, líder mundial en la producción y comercialización de harina de maíz y tortillas, tuvo una utilidad de operación en el periodo de 21 por ciento, para alcanzar 968 millones de pesos.

La Jornada, p.30, (María Alejandra Arroyo),

Crece ganancia de Banamex

El Grupo Financiero Banamex registró utilidades por 9 mil 538 millones de pesos durante los primeros 6 meses de 2012, esta cifra es 35.7% mayor a la del mismo periodo a la de 2011. Javier Arrigunaga, director general del consorcio, destacó que en el segundo trimestre, la ganancia neta fue de 4 mil 886 millones de pesos, que es 8.9% superior a la de igual periodo de 2011. El banquero explicó que el aumento en ganancias se derivó de mayores ingresos por margen financiero, mejores condiciones en los mercados durante 2012, así como un aumento en los ingresos por comisiones que resultan de mayores operaciones, activos administrados y transacciones con clientes, pese a la disminución en algunos precios de los productos y servicios.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96591.html>

México y Corea del Sur acuerdan fortalecer el sector turístico

La secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, y el viceministro de Cultura, Deportes y Turismo de Corea del Sur, Kwak Young-jin, firmaron un memorando de entendimiento para fortalecer al sector e incrementar el flujo de visitantes, pues esta actividad es clave para el desarrollo económico de ambos países. Corea del Sur es una de las naciones de donde salen más visitantes México. En los primeros cinco meses del año, el número de coreanos se ha incrementado 11.3 por ciento, en comparación con el mismo periodo del año pasado, explicó la Sectur en un comunicado. Añadió que la firma del documento formó parte de las actividades que realizó Guevara Manzo en la gira de trabajo por Rusia, donde encabezó las labores de la séptima reunión ministerial de turismo del Apec. Con esta firma México avanza en la estrategia de diversificación de mercados, lo que fortalece los objetivos planteados en el Acuerdo Nacional por el Turismo, dijo la funcionaria.

La Jornada, p.31, (De la redacción).

Internacional:

La banca griega, afectada por fiebre de retirar dinero en junio

La fiebre de consumidores y empresas por sacar su dinero de los bancos griegos continuó en junio, según datos del Banco Central Europeo (BCE), lo que aumentó la presión sobre el atribulado sistema bancario de ese país, mientras crecen las dudas respecto del futuro de Grecia en la zona euro. El jefe de gobierno Antonis Samaras dijo que lograrán el plan de 12 mil millones de euros que esa nación propuso para los próximos años, a fin de convencer a la troika de que merece ser rescatada. Nadie recibirá una pensión superior a 2 mil 200 euros (2 mil 700 dólares) independientemente de cuánto tiempo y en qué cantidades haya contribuido durante su vida profesional. Los depósitos del sector privado en bancos griegos se vinieron a la baja casi 5 por ciento, esto es a 156 mil 200 millones de euros a finales de junio, de los 163 mil 100 millones del mes anterior.

La Jornada, p.33, (Dpa, Reuters y Afp).

Desempleo en España toca máximo en 36 años

La tasa de desempleo de la encuesta de la población activa (EPA) subió en España en el segundo trimestre de este año hasta el nivel más alto de 36 años al acelerarse la recesión económica, en base a los datos divulgados el viernes por el Instituto Nacional de Estadística (INE). El INE dijo que la tasa de desempleo entre los meses de abril y junio se situó en el 24.63% de la población activa, frente al 24.4% del trimestre anterior. La tasa quedó por debajo de las previsiones compiladas, que habían apuntado a una tasa del 24,85 %. Según el INE, el número de hogares con todos sus miembros activos en desempleo aumentó en 9.300 en el trimestre en el segundo trimestre y se situó en 1.737.600. Un informe del Banco de España dijo recientemente que el Producto Interior Bruto español se deterioró adicionalmente en el segundo trimestre del año hasta caer a una tasa del 0.4% intertrimestral, frente a una contracción del 0,3 % en el trimestre anterior.

El Financiero, (Reuters), http://www.elfinanciero.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32075&Itemid=26

POLÍTICA

Estatal:

Rinde gobierno de Cuernavaca emotivo homenaje al doctor Javier Castellanos

En emotivo homenaje, el presidente municipal de Cuernavaca, Rogelio Sánchez Gatica, entregó, a nombre del ayuntamiento, un reconocimiento al doctor Javier Castellanos Coutiño, por su gran aportación al mundo de la medicina. Tras agradecer la presencia de los asistentes, entre ellos el maestro Víctor Manuel Contreras; el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Jesús Alejandro Vera Jiménez, y el secretario de Salud en Morelos, Carlos Eduardo Carrillo Ordaz, quien asistió con la representación del gobernador, Marco Antonio Adame Castillo, el alcalde de la capital morelense, enalteció las aportaciones que el doctor Javier Castellanos ha realizado a lo largo de su amplia trayectoria profesional, a la ciencia médica no sólo de México sino del mundo, principalmente en lo que a trasplantes se refiere.

La Unión de Morelos, p.28, (De la Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.7, (Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Redacción).

Cañeros pedirán a Peña Nieto ^{el} rescate de ingenio azucarero

Las organizaciones cañeras del Ingenio Emiliano Zapata, pedirán el apoyo del Presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, para entrar en la licitación y quedarse con esta factoría, luego de que ha sido puesta a la venta por el gobierno federal, junto con otros ingenios azucareros "rescatados" desde principios del sexenio de Vicente Fox Quezada. Tanto el nuevo dirigente de Unión Local de Productores de Caña de la Confederación Nacional Campesina, como el de la Asociación Local de Productores de Caña de la Confederación Nacional de Productores Rurales, Aristeo Rodríguez Barrera y Pedro Ocampo Álvarez, respectivamente, coincidieron en lo anterior ante la necesidad, dijeron, de que más de 5 mil productores de caña que forman la base del ingenio crezcan económicamente. Como se recordará, el diario oficial de la federación, publicó en su edición del martes la licitación para poner en venta los nueve ingenios azucareros en el país, entre ellos, los de Morelos, como La Abeja, ubicado en la comunidad de Casasano, municipio de Cuautla y Emiliano Zapata, ubicado en plena cabecera municipal de Zacatepec.

La Jornada Morelos, p.10, (Hugo Barberi Rico).

Defiende Comité del Comisariado Ejidal de Tepoztlán obra de ampliación carretera

Integrantes de los comités saliente y entrante del Comisariado Ejidal de Tepoztlán defendieron la decisión de la asamblea, tomada en noviembre de 2011, de avalar el proyecto de ampliación de la autopista La Peracuatla de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Asimismo, afirmaron que "nosotros no

hemos hecho nada ilegal” sino acatar “la decisión de la asamblea” de ejidatarios de permitir la ampliación del tramo carretero sobre la superficie que pertenece a la SCT desde los años 60 como parte del derecho de vía de la autopista. Los campesinos estuvieron encabezados por Juan Cruz Tijera Demesa y Guillermo Martínez Demesa, ex presidente y presidente en funciones del Comisariado Ejidal de Tepoztlán, respectivamente.

La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.13, (Ana Lilia Mata); **Diario de Morelos**, p.8, (Adriana Monje); **El Caudillo de Morelos**, p.8, (Omar Ocampo); y **El Sol de Cuernavaca**, (Rodolfo Romero), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2634273.htm>.

Jóvenes de #YoSoy132 anuncian protesta para este día

Integrantes del movimiento #YoSoy132 en Morelos, anunciaron y convocaron a la ciudadanía a participar en lo que llamaron “la toma simbólica y pacífica” de las instalaciones de Televisa Cuernavaca, previa “marcha fúnebre de la libertad de expresión y la democracia” que realizarán esta tarde desde la Paloma de la Paz hasta la Avenida Teopanzolco, donde se ubica la citada televisora. Lo anterior como parte de la movilización que se realizará en la Ciudad de México y varias entidades de la República. Los miembros de #YoSoy132 en Morelos, expusieron que la protesta se realiza en denuncia por “la manipulación mediática que dicha cadena ejerce cotidianamente, especialmente en el pasado proceso electoral, y por el papel que ha jugado en la imposición del candidato Enrique Peña Nieto”, y sostener que de esta manera “Televisa y sus secuaces participan en la muerte de cualquier posibilidad de democracia real”. Subrayaron que al ser un movimiento pacífico no reconocen ni aprueban cualquier tipo de violencia o actos vandálicos que lleguen a presentarse durante la marcha, y convocaron a toda la ciudadanía a sumarse.

La Unión de Morelos, p.2, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

#YoSoy132 convoca a luchar por la transformación del país

El grito de miles fue contundente: Estamos cercando esta televisora de la mentira para que nunca más vuelva a salir. Esa fue la consigna del movimiento #YoSoy132 y organizaciones sociales, campesinas, ciudadanas y sindicales que anoche iniciaron un bloqueo histórico en las instalaciones de Televisa Chapultepec. En un manifiesto dirigido al pueblo de México, en el que propusieron seis puntos del plan de lucha, entre ellos la democratización de los medios de comunicación y la reforma de los sistemas de salud y educativo, enfatizaron: Televisa y Tv Azteca son la cara más visible y el principal instrumento de la oligarquía que gobierna este país, de los poderes fácticos que de acuerdo con sus intereses imponen y quitan gobernantes. Son empresas que producen y difunden información manipulada, confusa y tergiversada para hacer pasar por opinión pública lo que conviene al régimen económico y político, para imponer a los gobernantes que ejecuten los proyectos neoliberales de los grandes capitalistas tanto nacionales como transnacionales.

La Jornada, p. 13, (Laura Poy y Emir Olivares); **El Universal**, (Alberto Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/198754.html>.

Tardía, notificación al Legislativo de que se aceptó la controversia contra la ley de víctimas

La Comisión Permanente recibió ayer la notificación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de que admitió la controversia constitucional 68/2012 que presentó el Ejecutivo federal contra la Cámara de Senadores, la Comisión Permanente y como tercer interesado contra la Cámara de Diputados, por la aprobación de la Ley General de Víctimas sin que se hayan considerado las observaciones que formuló en tiempo y que el Congreso no tomó en cuenta. El Ejecutivo argumenta, según la controversia presentada ante la SCJN, que se vulneran los artículos 14, 16, 49, 72 fracciones b y c; el 89 fracción 20 y el 133 de la Constitución. La mesa directiva del Senado turnó la notificación de la controversia a su área jurídica para preparar la defensa, responder los alegatos y entregar la documentación respectiva.

La Jornada, p. 16, (Víctor Ballinas); **El Universal**, (Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=679014.

Defiende Valdés los sondeos de GEA- ISA y critica al representante del PRD

En medio de las críticas de la coalición de izquierda (Movimiento Progresista) al uso propagandístico de las encuestas, el consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, defendió a las empresas que hicieron sondeos, en particular una que durante todo el periodo de campaña dio al priísta Enrique Peña Nieto una ventaja de hasta 18 puntos por encima de sus contendientes. Contrario a lo que plantea el séptimo informe de la secretaría ejecutiva del organismo –y la mayoría de los consejeros presentes en la sesión de ayer–, en el sentido de que el IFE no tiene atribuciones legales para calificar el rigor científico o los alcances de las encuestas, Valdés concluyó que este tipo de estudios no influyen en los electores: Desde la tarea académica tuve el privilegio de conocer a detalle la metodología para la construcción de las encuestas y debo decirle que tengo la convicción de que los ciudadanos mexicanos difícilmente se dejan influir por las encuestas que se publican en los medios de comunicación y, sobre todo, en materia electoral.

La Jornada, p. 6, (Fabiola Martínez y Alonso Urrutia); **El Universal**, (Carina García y Nayelli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/198752.html> y **La Crónica**, (Alejandro Páez Morales), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=678959.

Preferible, un presidente interino que seguir en la inmundicia política: AMLO

Andrés Manuel López Obrador afirmó que hay suficientes pruebas para declarar la invalidez de la elección presidencial. Planteó que nos preparemos para un presidente interino y se convoque a nuevos comicios. No debe causarnos ninguna inquietud, lo resiste el país. En conferencia de prensa para presentar pruebas adicionales sobre el caso Monex, aclaró que es preferible lograr un acuerdo de carácter político para que el Congreso, con base en sus facultades constitucionales, nombre Ejecutivo interino y se llame a una nueva votación para elegir a un presidente que concluya el sexenio.

La Jornada, p. 2, (Enrique Méndez y Alma Muñoz).

Formaliza PRD invitación al PRI a debatir sobre gastos de campaña

El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, formalizó ayer al dirigente del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, la invitación a debatir sobre los gastos de campaña de sus respectivos candidatos presidenciales. Mediante una misiva, Zambrano manifestó a Joaquín Coldwell que se encuentra convencido de que, ante el cruce de acusaciones sobre presuntas irregularidades cometidas en ambas campañas, deben poner por delante la verdad sobre el cumplimiento de la ley. Dejó al priísta la opción para definir el día y la hora para el encuentro, pero ante el árbitro que acordemos, ya sean instancias del IFE, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación o medios de comunicación, para que presentemos cada quien las pruebas de las que disponemos.

La Jornada, p. 5, (Alma E. Muñoz) y **La Crónica**, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=679022.

Monex tuvo ganancias récord de abril a junio: informes bursátiles

El Grupo Monex, acusado de triangular recursos de manera ilegal a la campaña del candidato presidencial priísta, Enrique Peña Nieto, obtuvo al cierre del segundo trimestre de este año una ganancia récord, de acuerdo con informes de la Bolsa Mexicana de Valores. Al concluir el primer semestre del año, las utilidades netas de Holding Monex ascendieron a 521 millones de pesos, monto 42.73 por ciento superior a los 365 millones obtenidos en el periodo enero-junio de 2011. Si se considera sólo el segundo trimestre del año (abril-junio), Holding Monex registró una utilidad neta de 311 millones de pesos, que, comparada con el mismo periodo del año pasado, que fue de 193 millones, significó un aumento de 61.27 por ciento. Los informes bursátiles detallan que en el segundo trimestre de 2011 ganó 193 millones; en el tercero, 224 millones; en el cuarto, 280 millones. En el primer trimestre de 2012 descendió a 210 millones, y en el segundo alcanzó una cifra récord de 311 millones de pesos.

La Jornada, p. 4, (Israel Rodríguez).

Impunes, 71% de agresiones a periodistas: CNDH

Desde el año 2000 se han registrado en México 82 asesinatos de periodistas, 16 desapariciones forzadas y 28 atentados contra medios de comunicación, advirtió la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). De ese total, sólo en 19 por ciento de esos casos se han consignado las investigaciones ante una autoridad jurisdiccional, y únicamente en 7 por ciento un juez ha dictado sentencia condenatoria, lo que es muestra de un índice de impunidad de 71 por ciento, advirtió mediante un comunicado el organismo dirigido por Raúl Plascencia Villanueva. Este escenario es posible, indicó la CNDH, debido en gran parte a que las autoridades encargadas de integrar las averiguaciones previas, incumplen su obligación de investigar y recabar pruebas para llegar a la verdad de los hechos. Por todo ello, la entidad manifestó sus esperanzas de que la nueva Ley y Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas sirvan para abatir los altos índices de impunidad en los casos de agravios a comunicadores.

La Jornada, p. 18, (De la Redacción).

Autoridades choles de Tila plantean acciones en defensa de la integridad de su territorio

Las autoridades del ejido Tila, ubicado en la cabecera del municipio del mismo nombre, en la zona norte de Chiapas, dieron a conocer detalles de su inminente caravana a la capital del país ante la próxima resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre el caso de 130 hectáreas de las que fueron despojadas por el gobierno de Chiapas, el cual, "en lugar de restituir plenamente al ejido, pretende indemnizar con dinero, pero nuestra tierra no está en venta. Como el gobierno no quiere cumplir el amparo, ahora está en manos de la SCJN, que está a punto de determinar que el gobierno del estado, el Congreso del estado, el ayuntamiento municipal y el Registro Público de la Propiedad y del Comercio respeten las tierras ejidales.

La Jornada, p. 20, (Hermann Bellinghausen, enviado).

Pide Al a Eruviel Ávila efectividad en caso Atenco

Las autoridades del país deben tomar acciones concretas para asegurar justicia en el caso de los abusos sexuales cometidos contra mujeres en San Salvador Atenco en 2006, y no sólo fingir que lo hacen cuando deben comparecer ante organismos que cuestionan su actuación y les piden cuentas, afirmó Amnistía Internacional (AI) en una carta enviada ayer al gobernador del estado de México, Eruviel Ávila Villegas. En la misiva, Javier Zúñiga Mejía, asesor especial en programas regionales de la organización de derechos humanos, consideró positivo el ejercicio de la acción penal contra tres policías implicados en actos de tortura contra mujeres detenidas –uno de los cuales ya murió–, aunque al mismo tiempo consideró que el anuncio sólo tiene fines mediáticos, y levanta serias dudas acerca del compromiso real de las autoridades para asegurar la justicia plena en este caso.

La Jornada, p. 20, (Fernando Camacho Servín).

Internacional:

Prepara el gobierno sirio fuerte ofensiva para recuperar Aleppo

El gobierno del presidente de Siria, Bashar Assad, confirmó este jueves el despliegue de unidades especiales en torno a la disputada Aleppo, con la firme intención de lanzar una ofensiva de gran envergadura destinada a recuperar el control de la segunda ciudad en importancia por ser el centro económico del país. Del lado de los opositores se afirmó que controlan 50 por ciento de Aleppo, donde las fuerzas de seguridad regulares mantienen fuego de artillería, lo mismo que sobre Damasco. En este contexto, el general Manaf Tlass, ex hombre próximo al mandatario que desertó hace varias semanas, afirmó que podría ayudar a la fragmentada oposición dentro y fuera de Siria con un plan para traspasar el poder.

La Jornada, p. 24, (Afp, Reuters, Dpa, PI y The Independent).

Casa Blanca descarta limitar venta de armas

Seis días después de los muertos a disparos en un cine de Colorado, el portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney, aclaró que el presidente estadounidense Barack Obama, aunque apoya la idea de prohibir la venta de armas de asalto, una restricción que expiró en 2004, no busca la aprobación de una ley similar. “Hay cosas que podemos hacer a falta de legislación y a falta de leyes de armas que puedan reducir la violencia en nuestra sociedad”, dijo Carney un día después de que Obama, durante un discurso en Nueva Orleans frente a un grupo que aboga por los negros estadounidenses, apoyó que se apliquen ciertas restricciones adicionales a la propiedad de armas.

El Universal, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/78786.html> y **La Crónica**, (Agencias en Washington), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=678945.